



EXPRESS



Volume 10, numéro 2

Avril 2024

CÉGEP DE LA POCATIERE | CEC MONTMAGNY

Des nouvelles des projets soutenus par la Fondation!

Premier projet vert au Centre d'études collégiales de Montmagny – 2 000 \$

En septembre 2022, la Fondation procédait à la création d'un fonds vert pour soutenir financièrement des projets d'écologisation du Cégep de La Pocatière et du Centre d'études collégiales de Montmagny. Un premier projet, s'échelonnant sur deux ans, a vu le jour au Centre d'études collégiales de Montmagny : *Système automatisé pour la croissance et l'arrosage des plantes*. Ce projet a notamment permis à des étudiants du programme *Sciences de la nature* ayant de l'intérêt pour le génie mécanique, le génie logiciel et l'agronomie, de mettre leurs connaissances et aptitudes au service de leur communauté en créant ce nouveau système.

Comme, le dit-on, une photo vaut mille mots, en voici quelques-unes de ce magnifique projet.



À l'arrière : Océanne Dorval

Devant : Mélissa Lesourd

Étudiantes au Centre d'études collégiales de Montmagny



Laitues prêtes à déguster grâce au système automatisé pour la croissance et l'arrosage des plantes

999999999999999

Projet Connais-tu ta limite?

La Fondation du Cégep de La Pocatière est fière d'avoir contribué, pour un montant de **500** \$, au projet *Connais-tu ta limite?* qui a eu lieu dans le cadre de la *Campagne de 12 jours d'action contre la violence faite aux femmes*. Elle profite de l'occasion pour remercier Cindy Ruel, la professionnelle en sexologie, qui a organisé les différents événements qui se sont tenus au Cégep de La Pocatière.



Un atelier de cuisine a permis d'ouvrir un dialogue respectueux sur les différents types de violence et les relations saines (plus de 20 personnes étaient présent.e.s).



Grâce à la collaboration de divers acteurs du Bas-Saint-Laurent, le kiosque d'insécurité alimentaire installé à l'entrée des étudiants a rejoint plus de 130 personnes.

L'activité *Connais-tu ta limite?* offert par le Y des Femmes de Montréal a été un succès sur toute la ligne. Le consentement sexuel est un thème aux nuances multiples et très subtiles, qui mérite d'être démystifié dans le but de promouvoir des relations saines chez les jeunes. Par l'entremise de lunettes en 360°, les personnes étaient propulsées dans la peau d'une jeune femme qui vit une situation lors de laquelle le consentement sexuel était remis en cause. Le réalisateur Emanuel St-Pierre, lauréat d'un *L'égalité à l'œuvre* en 2013, est à l'origine de l'idéation du projet sous forme de réalité virtuelle.

Un filet de sécurité était offert par les intervenantes du Y des Femmes qui assurait un suivi et aussi par les enseignant.e.s du programme en *Techniques d'éducation spécialisée*. Une belle collaboration et un super partenariat ont permis à l'ensemble de la communauté collégiale d'être sensibilisé face aux violences à caractère sexuel (VACS) et d'être plus conscient de la notion de consentement.



Finales régionales de Cégeps en spectacle : Un pur bonheur !

La Fondation adresse ses plus sincères félicitations aux lauréats des finales locales de *Cégeps en spectacle* qui ont eu lieu le 7 février au Centre d'études collégiales de Montmagny et le 8 février au Cégep de La Pocatière.

À Montmagny, la Fondation a remis une bourse de 300 \$ à Annabelle Lahaie, lauréate de cette soirée, ainsi que 100 \$ pour le prix coup de cœur du public décerné à Léo Bégin, Christopher Daigle, Elliott Gosselin et Thomas Simard.



Premier Prix (de gauche à droite): François Picard, juge, Annabelle Lahaie, lauréate et Marc Couillard, président de la Fondation du Cégep de La Pocatière.



Prix coup de cœur du public : Léo Bégin, Christopher Daigle, Elliott Gosselin et Thomas Simard. Marc couillard, président de la Fondation du Cégep de La Pocatière.

Du côté de La Pocatière, la Fondation a offert le premier prix, une bourse de **400** \$ à **St-Thexas**, un groupe de six membres pour sa création *Sors dehors*, et **100** \$ au gagnant de la 3^e place **Marguerite Cullen**.



Le groupe St-Thexas en prestation



Les 6 membres du groupe St-Thexas, recevant leur prix remis par Pierre-Luc Boily, secrétaire de la Fondation du Cégep de La Pocatière



Les gagnants ont représenté le Cégep de La Pocatière et le Centre d'études collégiales de Montmagny lors de la finale régionale qui a eu lieu le 23 mars au Cégep de Thetford.

Bourses du 35^e anniversaire de la Fondation

À l'occasion de son 35^e anniversaire, la Fondation a procédé à la création des bourses du 35^e. Il s'agit de trois bourses (1 au Centre d'études collégiales de Montmagny et 2 au Cégep de La Pocatière) au montant de 350 \$ chacune. Celles-ci ont pour objectif d'une part de faire connaître la Fondation auprès de la clientèle étudiante de La Pocatière et de Montmagny et, d'autre part, de recueillir des témoignages que la Fondation pourrait utiliser sur ses réseaux sociaux. Les noms des personnes gagnantes ainsi que leurs textes seront diffusés dans les prochaines éditions de l'infolettre.

La Fondation accorde son soutien de diverses façons

La *Fondation* a plusieurs façons d'accorder son soutien financier dont voici les principales qui ont été utilisées depuis la dernière édition de l'infolettre.

Comité de mobilité étudiante : total 5 750 \$

Le Cégep de La Pocatière et la Fondation investissent chacun 10 000 \$ par année pour aider financièrement les étudiants qui souhaitent parfaire leurs connaissances ou apporter leur contribution humanitaire à l'international. Jusqu'à maintenant, **11 très beaux projets individuels et collectifs** ont été déposés et acceptés. Selon les différents critères de sélection et les grilles d'évaluation, les étudiants se partageront la somme de **11 500 \$** (dont 5 750 \$ remis par la Fondation). Nous leur souhaitons de revenir avec un bagage extraordinaire qu'ils pourront mettre au service de leur collectivité. La prochaine date de dépôt de projets est le 17 mai.

Programme de financement des projets étudiants : total 6 000 \$

Depuis le début de la nouvelle année, la Fondation a accordé son soutien financier à **12 projets** provenant des étudiants du Cégep de La Pocatière et du Centre d'études collégiales de Montmagny. Ceux-ci sont financés grâce au Programme de financement des projets étudiants dont l'argent provient de la cotisation étudiante.

1. Formation en pilotage de drones

Montant alloué: 500\$

2. Pédale de Loop – Association des musiciens

Montant alloué: 500\$

3. Journal étudiant Météorites Montant alloué : 500 \$



4. Chandails style polar pour le programme *Technologie du génie physique* Montant alloué : 500 \$

5. Observation de l'éclipse solaire du 8 avril 2024

Montant alloué: 500\$

6. Projet Uapishka

Montant alloué: 500\$

7. Sortie culturelle à Montréal Montant alloué : 500 \$

8. Renouvellement de l'image de la Ligue d'improvisation

Montant alloué: 500\$

9. Projet Népal

Montant alloué: 500\$

10. Sensibilisation à l'utilisation de produits hygiéniques réutilisables

Montant alloué: 500\$

11. Conférence alimentation écologique

Montant alloué: 500\$

12. Four à convection pour le Café Le Culte

Montant alloué: 500\$

Autres demandes:

La porte de la Fondation est aussi ouverte à d'autres demandes qui ne seraient pas prises en compte par des programmes de financement déjà existants. Il vous suffit de communiquer avec nous pour nous en parler (3).

Remise du 2^e versement des bourses d'accueil et des bourses de valorisation en Sciences de la nature

La Fondation a procédé à la remise du deuxième versement des **bourses d'accueil**. Au Cégep de La Pocatière, 50 étudiants ont reçu 12 500 \$ et 19 du Centre d'études collégiales de Montmagny se sont partagé la somme de 4750 \$.

La Fondation a de plus procédé au deuxième versement des **bourses de valorisation en** *Sciences de la nature* à Montmagny pour un montant total de 8 000 \$.



Bourses de proximité et d'hébergement

La Fondation a procédé au remboursement de **16 000 \$** à 16 étudiants du Cégep de La Pocatière admissibles au programme de résidences gratuites. Du côté du Centre d'études collégiales de Montmagny, 6 étudiants ont reçu la bourse pour un total de **6 000 \$**.

Mentionnons que le programme de résidences gratuites est remplacé par les bourses de proximité ou par les bourses d'hébergement.

Activité-bénéfice

Ne manquez pas la prochaine activité-bénéfice de la Fondation du Cégep de La Pocatière qui se tiendra, pour la première fois, à Montmagny.

Cette activité, qui aura lieu le **jeudi 6 juin à l'Hôtel L'Oiselière de Montmagny** à compter de 17 h, réunira une centaine de personnes provenant d'entreprises, d'organismes et d'institutions du milieu. Nous espérons que vous serez nombreux à participer à cette soirée de cœur où tout l'argent amassé retournera aux étudiantes et étudiants dans le besoin. Elle est au coût de 125 \$ (reçu fiscal de 60 \$). Vous pouvez dès maintenant vous inscrire en remplissant le formulaire ci-dessous : https://forms.office.com/r/x2QBdrGhqZ.

Comme le disait si bien John F. Kennedy *L'art de la réussite consiste à s'entourer des meilleurs*. La Fondation profitera donc de cette activité pour procéder à l'annonce d'un partenaire majeur pour qui les jeunes sont une priorité et qui contribue, à sa façon, à leur réussite éducative.

Ne ratez pas cette chance unique en vous inscrivant dès maintenant 😉.





Campagne annuelle

La campagne annuelle 2023-2024 suit son cours et il est toujours temps de contribuer. Chaque montant que nous recevons nous permet de conserver, voire de bonifier, nos programmes de bourses existants et d'investir dans de nouveaux projets porteurs pour toute notre communauté.

3 façons de donner à la Fondation :

- ★ Par chèque à l'ordre de la Fondation du Cégep de La Pocatière
- ★ Par virement bancaire (contactez-nous pour les informations)
- ★ Sur notre site transactionnel : https://www.jedonneenligne.org/fondationducegepdelapocatiere/CAE/



Merci, chers donateurs, d'avoir fait Le bon choix!

À venir ...

Dans la prochaine édition :

- ★ Lauréats des bourses du 35^e anniversaire de la Fondation
- ★ Gala des Gaulois
- ★ Gala du mérite au Centre d'études collégiales de Montmagny
- ★ Gala de l'excellence et de l'engagement au Cégep de La Pocatière
- ★ Bourses reconnaissance Bernard-Montpetit

^{*}L'utilisation des termes génériques masculins permet d'alléger le texte.